

Le jeudi 12 mai 2011

Au jour le jour

Des finances redressées

Hier après-midi, Lucie Levasseur a rendu hommage à Claude Généreux. En voici quelques extraits.

« Il y a dix ans, au congrès de Vancouver, le confrère Généreux a été élu secrétaire-trésorier national à une époque où le syndicat était au bord de la faillite et où on ne pouvait même pas assurer la paye pour les membres du personnel d'un mois à l'autre.

« Quand il est arrivé au bureau à Ottawa, le confrère Généreux a trouvé trois piles de factures. Une pile pour les factures qui entraient et rentraient avec des rappels, une pile pour les factures en retard, et une pile 'poursuivez-nous en cour', pour les factures qu'on n'avait vraiment pas espoir de payer. Et puis, il n'y avait pas de banque au pays qui voulait nous prêter de l'argent, tellement nos finances étaient en mauvais état.

« Aujourd'hui, dix ans plus tard, les caisses du SCFP sont en bonne santé. Le confrère Généreux a jeté les bases d'un avenir solide pour le SCFP en redressant nos finances et en construisant nos nouveaux bureaux à Ottawa, où nous sommes propriétaires, et non locataires. Il a fait la même chose à Toronto et un peu partout au pays là où c'était possible.

Son entrée en poste sur la scène nationale a vraiment renforcé la solidarité de notre syndicat, à tous les niveaux, et même sur la scène internationale, grâce à son travail sur les droits de la personne un peu partout dans le monde, notamment en Haïti, en Colombie, et ailleurs où son travail a aidé les travailleurs et travailleuses à se tenir debout. »

L'humour, c'est sérieux !



Pour à peine dix dollars, l'humoriste Guy Nantel est venu de Montréal, une distance de quatre jours en raquette, pour rencontrer les congressistes du SCFP. Pendant presque une heure, il a multiplié les paradoxes, les contresens, décoché plusieurs taquineries à l'endroit des cols bleus et proféré quelques énormités.

Mais s'agit-il vraiment de blagues? On peut sérieusement se poser la question quand il nous rappelle que nous vivons dans une société de *cash*, qu'un malade dirige le Canada, qu'il décrit la route des pots-de-vin ou comment, s'il n'en tenait qu'à lui, il assignerait Richard Martineau à la périlleuse couverture journalistique du Moyen-Orient.

« Les élections ça compte ! »

– Claude Généreux

Le grand argentier du SCFP s'est adressé à l'assemblée hier. Claude Généreux a tracé le bilan de ses dix années à Ottawa.

Il a souligné que le SCFP a bien évolué depuis dix ans. « Le grand changement depuis mon arrivée à Ottawa, a-t-il signifié, c'est qu'à mon arrivée en poste, nous faisons la tournée des congrès des divisions provinciales pour annoncer des déficits. » Cette époque est révolue. Depuis plusieurs années, les budgets ne sont plus déficitaires. « Le SCFP a changé, et il a changé financièrement », a observé le secrétaire-trésorier tout en rappelant qu'en 1997, le Québec avait demandé de faire l'impossible pour que cessent les déficits. « À l'époque, les congrès n'étaient que des discussions budgétaires », a-t-il fait remarquer.

Sur un autre plan, il a évoqué la crise du Wisconsin et s'est dit convaincu que nos batailles ne sont pas finies. « Il faudra s'armer d'énergie et de mobilisation », a-t-il lancé, ajoutant

que « les actions politiques peuvent être efficaces ».

D'ailleurs, sous son administration, les sommes allouées à l'action

politique ont augmenté. Citant Stephanie Bloomingdale, son homologue du Wisconsin, il a rappelé que « les élections, ça compte! »

En terminant son allocution, il a expliqué qu'il ne sollicitera pas de nouveau mandat lors du congrès de Vancouver à l'automne. La situation financière du SCFP est excellente. « C'est un bon moment pour partir », a-t-il dit.

Qui lui succédera? Claude avoue ne pas le savoir. « C'est un processus démocratique, ça vous appartient, cette décision-là! »



Ce sera un élu !

En fin de journée, au terme d'un riche débat, les délégués ont voté en faveur d'une résolution pour que le secrétaire général du SCFP-Québec soit dorénavant élu. Depuis la fondation en 1963, ce rôle était assumé par le directeur québécois.



Les candidats annoncés à la présidence, Roland Côté et Lucie Levasseur, ont livré leurs discours lors de la tribune électorale en fin de journée mercredi. Les congressistes vont exprimer leur choix vendredi, jour du scrutin.

Les congressistes qui ont visité le kiosque de la condition féminine obtenaient une clé USB en échange d'un don. Au total, 1650 \$ ont ainsi été amassés. Pour sa part, le SCFP-Québec y a ajouté son don annuel de 2500 \$. Puis, Claude Généreux, au nom du SCFP National, a annoncé qu'il doublait la mise. Une somme totale de 8300 \$ sera donc versée à la Fondation du cancer du sein du Québec.

SCFP
Syndicat canadien de la fonction publique

Le bulletin *Au jour le jour* est publié par le Service de l'information du SCFP et tiré à 850 exemplaires. Les articles peuvent être reproduits pourvu qu'on en mentionne la source.

L'Équipe d'*Au jour le jour*

Robert Bellerose, Sébastien Goulet, rédaction

Collaboration : Robert Lamoureux

Annie Thériault-Roussel, photographies

Montage : Marcel Huot (Atelier québécois)

 scfp.qc.ca

 SCFPQuebecInfos

 SCFP-Québec Infos



#congresscfp mercredi

Notre escarmouche avec l'ADQ!

L'ATTAQUE...

[LepineSebastien](#) [Sébastien Lépine, attaché de presse et conseiller politique de Gérard Deltell, chef de l'Action démocratique du Québec.] Payé avec les cotisations des travailleurs? RT @[SCFPQuebecInfos](#) A 13h30, ce sera l'humoriste Guy Nantel qui s'adressera aux congressistes

... ET NOTRE RIPOSTE!

[SCFPQuebecInfos](#) @[LepineSebastien](#) Nantel a été engagé pour un congrès de l'ADQ il y a environ 3 ans. Il avait fait ça gratis? [#congresscfp](#)

Et quelques-uns des 35 tweets d'hier

[SCFPQuebecInfos](#) Nantel fait éclater la salle de rire avec son imitation de manifestant syndical qui hurle de façon inaudible dans un mégaphone [#congresscfp](#).

[SCFPQuebecInfos](#) E.C. donne exemples de coalitions de soutien à des travailleurs vulnérables : Justice for Janitors, Jobs with Justice [#congresscfp](#)

[SCFPQuebecInfos](#) (2/2) Ça explique en partie pourquoi les femmes sont sous-représentées dans les syndicats. [#congresscfp](#)

[SCFPQuebecInfos](#) (1/2) En moyenne, les femmes consacrent 10 h de plus que les hommes aux tâches domestiques chaque semaine. [#congresscfp](#)

En soirée hier, un vibrant hommage a été rendu à René Roy, ancien secrétaire général de la FTQ. Lucie Levasseur a dit de René qu'« **il est un homme déterminé, un fin négociateur et un vrai bâtisseur** ».

Ce midi,
manif
devant le
parlement

